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Ao primeiro dia  do mês de abril de dois  mil  e  vinte  e  dois,  através da Plataforma
TEAMS o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e Adolescente (CECA), realizou a
Plenária Ordinária 254ª. com a participação dos/as  Srs. e Sras Conselheiros/as: Regina
Affonso(Titular)  e  Iara  Farias  (Suplente)–  SJDHDS,   Irlene  Ribeiro  de  Carvalho
(Suplente) – SERIN,  Ana Cristina Lessa(Suplente) – SEFAZ, Lara Matos (Titular)  –
SEPLAN, Fernando Romão (Titular)  – SDR, Walmir França (Suplente) – SEPROMI, ,
Fernanda Vieira Nascimento (Titular) – SPM, Simone Motinho(Titular) - SSP, Sônia
Barreto (Titular) e Maria Aparecida (Suplente)´- SESAB , Jocivaldo Bispo(Titular) –
SEC, Irlene Nogueira(Suplente) - CASA CIVIL, Vera Carneiro(Titular) e Cleonice dos
Santos Oliveira (Suplente) – MOC/Feira de Santana, Edileide Freitas(Titular)-APAE,
Teodoro Francisco Azevedo Neto (Titular) e  Maristela Bonfim (Suplente) - Associação
Internacional de Capoeira os Bambas do Sol Nascente, Marcos Evangelista (Titular) –
IDESAB, Celeste Seara (Titular) – Lar Fabiano em Cristo, Edmundo Kroger (Titular)–
CECUP, Antonio Marcos Evangelista (Titular) – IDESAB, Maria de Lourdes Marques
Cordeiro (Titular)  -  Associação Cultural  Comunitária dos Moradores do Bairro Vila
Brasil, Ildeni Pereira (Titular) – Instalação do Menor, Rosângela Santos Souza (Titular)
e  Daniel Miranda (Suplente) – Associação Vinde a Mim,  Daijani Garcez  (Titular)  -
CAJAVERDE  -  Organização  Ambiental  e  Cultural  de  Cajazeiras,   Maria  Cecilia
Nascimento dos Santos (Titular) - Centro Social  Jerônimo Albuquerque e convidada
Tania  Almeida  (FECRIANÇA)  e  Matheus  Hage-  assessor  FUNDAC;  como  apoio:
equipe CECA  Maria  Elena Pereira  – Secretária  Executiva CECA, Rozilda Fraga e
Rousylene Oliveira. PAUTA 254ª: ABERTURA;INFORMES:2.1 1a Reunião Técnica
do  FONACRIAD;  2.2  EDITAL  DE  PROJETOS  CECA  2021-  Presidente  da
Comissão  de  Seleção;  2.3  Resposta  CECA  ao  OFÍCIO  N.º  131/2022  –  7ª  PJIJ:
Solicitando informações sobre as políticas públicas para as crianças ameaçadas de
morte - Iara CPCA;2.4  Oficio 7ª  7ªPJIJ –  informar sobre o   acompanhamento dos
projetos  financiados  entre  2017/2020  e  cópia  das  deliberações  do  CECA  sobre  a
publicação de edital para seleção de projetos no quadriênio entre 2017/2020 e relação
dos  projetos  indicados  pelo  CECA  no  quadriênio  2017/2020.  Solicita,  ainda,  que
informe acerca do acompanhamento dos projetos referentes aos anos de 2021 e 2022;
2.5  Oficio  TJBa  –  Carta  ACTEBA sobre  CT Feira  de  Santana;2.6  Oficio  Cir
CONANDA – XIIª CNDCA;2.7 Recomendação  No 87, DE 20 DE JANEIRO DE
2021.- CNJ:  NAI;APROVAÇÃO  ATA  252ª;  RESOLUÇÃO  CHANCELA:
RESOLUÇÃO CECA Nº08, DE 17 DE DEZEMBRO DE 2021 Altera  a Resolução
CECA nº 07/207 e dispõe sobre a captação de recursos ao FECRIANÇA, por meio de
chancela, para execução de projetos previamente aprovados pelo Conselho Estadual da
Criança  e  do  Adolescente  –  CECA.  -  Despacho  PGE  ;  PLANO  DECENAL  –
Coordenadora  da  Comissão;  PLANO  DE  AÇÃO  CECA  –  Encaminhado
Planejamento Estratégico do CECA aos conselheiros. Câmaras apresentar sugestões
na  Plenária  de  Março;INFORMES  CÃMARAS  TECNICAS:  SUGESTÕES  DE
PAUTA DA PLENÁRIA 253ª : definir metodologia de discussão;8.1 Ensino médio e a
municipalização escola fundamental, fechamento das .escolas   estaduais;       8.2 Fluxo
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de atendimento a crianças  e  adolescentes medidas protetivas;RETORNO REUNIÕES
Presenciais;MESA  DIRETORA:   Indicação  da  representação  do  Governo  ;CIB  –
substituições  da  representação  do  CECA:  saída  de  Jocivaldo  e
Everaldo;CONSELHEIROS(AS)  CECA:   Publicação  novo  Decreto  –  para  nomear
novos  conselheiros(as)  :  SETRE,  SEC,  SPM  ,  IDESAB,CECUP  e  CAJAVERDE.
ABERTURA:   A Presidente  Regina  agradeceu a  presença  de  todos  e  lembrou  dos
episódios de violência nas escolas envolvendo adolescentes  os quais é necessário o
CECA se debrucar sobre o assunto, lembrou também o ocorrido em Feira de Santana,
um episódio  muito agressivo contra a democracia;  os professores Municipais  de Feira
de Santana que se encontram dentro do prédio da prefeitura passaram a noite sem luz e
um violenta  agressão  da  guarda  municipal,  sem precedente  com bomba e  spray  de
pimenta  e  pediu  a  Conselheira  Vera  Carneiro  que  desse   maiores  informações.  A
Conselheira  Vera  expôs  a  situação  e  ponderou  sobre  a  situação  afirmando  que:
infelizmente as noticias vive entre uma reunião e outra  continua resultados de reversão
com maior numero de negro e pobres sofrendo um genocídio em todo pais, que as vezes
se questiona esse número essa falta esse apelo para os jovens fazerem seus títulos
eleitoral  em que medida todo esse processo que temos vivido nesses últimos anos  e
dizer que tudo isso tem de ser elemento motivador para que agente se coloque cada vez
mais a favor da democracia na luta contra as barbaridades na luta  e defesa de direitos
em defesa de uma sociedade mais justa e igualitária. Em seguida a Presidente Regina
lembrou que o dia 31 de março é um dia de triste lembrança na história da luta no Brasil
pelos  direitos  humanos quando muitas pessoas  foram mortas  e  exiladas,  um grande
golpe na democracia e contra  o povo brasileiro.  Conselheiro Edmundo pediu a palavra
para parabenizar  a Presidente Regina Affonso que foi indicada para compor a mesa no
Fórum Nacional de Dirigentes Governamentais de Entidades Executoras da Política de
Promoção  e  Defesa  dos  Direitos  da  Criança  e  do  Adolescente  –  FONACRIAD ,
salientou a importância da posição, para o debate do SINASE;  informou que o CECUP
foi eleito para compor a Associação Brasileira de ONGs - ABONG , e que participou,
no dia anterior, de reunião com o  relator especial da Organização das Nações Unidas
(ONU)  sobre  a  liberdade  de  reunião  e  de  associação,  Clément  Nyaletsossi  Voule.
Presidente  Regina  relatou  sobre  a  reunião  do  FONACRIAD  que  elegeu  a  Mesa
Diretora, falou das questões de entendimento de compreensão da politica do sistema
socioeducativo, com questões evidentes, alguns  defendem o porte de armas, uso de
EPIs, spray de gengibre que traduzem uma visão de prisões, não na sua regulamenta e
proteção  e  Lei  de  SINASE,   foi  enfatizado  o  papel  do  CONANDA,  espera  que  a
proposta do novo sistema socioeducativo proposto pelo MP, seja suspenso a partir de
janeiro de 2023, que traduz a privatização das unidades de cumprimento de medidas no
sistema socioeducativo, a diretoria abrangeu a alternância e leu a composição da Mesa,
e com casos interessante  citou o Coronel Davi em defesa e direitos no SINASE, e citou
questões fundamentais: 10 anos do SINASE, e nosso estado  fazer essa ação conjunta
com o CECA. PAUTA 252ª  – apresentada e aprovada.  Informes: 1-Resposta da 7ª
Procuradoria: CPCA responsável por responder a solicitação do MP e já encaminhado

5
6
7

8

43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84

Ref.3012452-2

E
st

e 
do

cu
m

en
to

 fo
i a

ss
in

ad
o 

el
et

ro
ni

ca
m

en
te

. A
s 

as
si

na
tu

ra
s 

re
al

iz
ad

as
 e

st
ão

 li
st

ad
as

 e
m

 s
ua

 ú
lti

m
a 

pá
gi

na
.

S
ua

 a
ut

en
tic

id
ad

e 
po

de
 s

er
 v

er
ifi

ca
da

 n
o 

P
or

ta
l d

o 
T

C
E

/B
A

 a
tr

av
és

 d
o 

Q
R

C
od

e 
ou

 e
nd

er
eç

o 
ht

tp
s:

//w
w

w
.tc

e.
ba

.g
ov

.b
r/

au
te

nt
ic

ac
ao

co
pi

a,
 d

ig
ita

nd
o 

o 
có

di
go

 d
e 

au
te

nt
ic

aç
ão

: M
2O

D
Y

2N
D

Y
Y



Governo do Estado da Bahia
Secretaria de Justiça, Direitos Humanos e Desenvolvimento Social-SJDHDS

Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – CECA

ATA 254ª

oficio com a resposta.  Encaminhamento: Enviar oficio resposta para Conselheiros. 2-
Resposta CECA ao OFÍCIO N.º 131/2022 – 7ª PJIJ:  Solicitando informações sobre as
políticas públicas  para  as  crianças  ameaçadas  de morte  -  Iara  CPCA;2.4  Oficio 7ª
7ªPJIJ – informar sobre o  acompanhamento dos projetos financiados entre 2017/2020 e
cópia das deliberações do CECA sobre a publicação de edital para seleção de projetos
no  quadriênio  entre  2017/2020  e  relação  dos  projetos  indicados  pelo  CECA  no
quadriênio  2017/2020.  Solicita,  ainda,  que  informe acerca  do  acompanhamento  dos
projetos  referentes  aos  anos de  2021 e  2022: A Secretaria  Executiva informou que
respondeu,  com  apoio  do  CPCA,  aos  questionamentos  do  MP.  Presidente  Regina
encaminhou  que  o  oficio  fosse  encaminhado  aos  Conselheiros  para  conhecimento.
Oficio  TJBa  –  Carta  ACTEBA  sobre  CT  Feira  de  Santana –  Encaminhado:
Secretaria Executiva e  Conselheiro Antonio Marcos resgastar o histórioc da articulação
com os Cts de Feira responder ao TJBa.  Oficio Cir CONANDA – XIIª CNDCA –
Conselheira  Vera  informou que para  a  Conferência  foi  criada  a  Comissão,  definiu
deixar para o próximo ano, Municipal até outubro de 2022 e Nacional para o próximo
ano.  Apresentar mais informações na próxima plenária. Conselheira Leda manifestou
preocupação com o fim do mandato dos Conselheiros, que encerra em dezembro esse
ano  de  2022,  e  citou  os  delegados  eleitos.  Conselheiro  Edmundo  informou  que  o
CONANDA  ampliou o prazo para onferencias livres e Municipais:  Maio/Dezembro;
Estaduais: Janeiro/Agosto e em Novembro/ 2023: Nacional, a Flacso foi contrata para
elaborar manuais instrução  e  o CONANDA e o Forum  estão  tentando assegurar que a
Flacso   execute  a   conferência.  Tema  :  Situação  de  direitos  humanos   criança  e
adolescentes   em  pandemia  covid,  violações  e  vunerabilidade.  Leda-  lembrou  que
estamos passando em momento diferenciado e que isso nunca aconteceu em diferentes
anos de datas de conferência. Encaminhado:  Aguardar as questões. Fazer documento ao
CONANDA  solicitando  informações.  Informes  do  Edital  de  Projetos:  Conselheiro
Edmundo informou que a Comissão realizou uma reunião, mas foi surpreendida com a
notícia   que  o  Conselheiro  da  SETRE,  Diego  Fraga,  passou  no  Concurso  e  foi
exonerado. Após consulta ao Gabinete da SJDHDS a reunião foi suspensa e aprovada
uma Resolução indicando o novo membro, JOSEANE CRUZ , da SDR, modificou o
cronograma e  marcou uma nova reunião da comissão para dar seguimete aos trabalhos.
Conselheira  Regina  colocou  em  votação  a  Resolução,  que  foi  aprovada  por
unanimidade. RESOLUÇÃO DE CHANCELA: Secretária Executiva leu o Parecer da
PGE.  Conselheiro  Edmundo  informou  que  a   Câmara  já  tinha  discutido  sobre   a
recomendação  da  PGE  e  propôs  a  publicação  da  Resolução  conforme  a  referida
recomendação. Salientou que já  a Lei 1319, MIROSC, que estabelece o regime jurídico
das parcerias entre a administração pública e as organizações da sociedade civil, em
regime de mútua cooperação, para a consecução de finalidades de interesse público e
recíproco, mediante a execução de atividades ou de projetos previamente estabelecidos
em planos de trabalho inseridos em termos de colaboração, em termos de fomento ou
em  acordos  de  cooperação;  define  diretrizes  para  a  política  de  fomento,  de
colaboração  e  de  cooperação com organizações  da  sociedade  civil.  Além disso,  o
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CONANDA,  publicou  a  Resolução  194,  que  alterou  a  Resolução  137  e  inclui  o
parágrafo 2° do artigo 16 da Resolução 137,  “§ 2º Os conselhos estaduais, municipais
e distrital  dos direitos da criança e do adolescente poderão afastar a aplicação da
vedação prevista no inciso V do parágrafo anterior por meio de Resolução própria, que
estabeleça  as  formas  e  critérios  de  utilização  dos  recursos,  desde  que  para  uso
exclusivo  da  política  da  infância  e  da  adolescência,  observada  a  legislação  de
regência.”   que  é  baseada  na  referida  Lei,  que financie  aquisição  e  reforma na
Chancela  na  qual   a  Instituição  vai  captar  recurso.  A  nova  Resolução  atribui  aos
conselhos dos Direitos da Criança e do Adolescente, a responsabilidade de deliberar,
por  resolução  própria,  a  aplicação  de  recursos  em  aquisição,  construção,  reforma,
manutenção  e/ou  aluguel  de  imóveis  públicos  e/ou  privados,  desde  que  para  uso
exclusivo da política da infância e da adolescência, observada a legislação de regência,
incluindo a referida Resolução 194. Conselheira Regina questionou se o Parecer refere-
se as duas questões Figura do Captador e a questão aquisição e construção. Conselheiro
Edmundo  esclareceu  que  a  Resolução  do  CECA  só  acrescentou  o  que  dispõe  a
Resolução 194, isto é a construção e reforma e ou aluguel, mas não cita a figura do
captador. Para Conselheira Regina existe a necessidade de uma leitura mais específica e
chamou atenção que o papel do captador é de orientação mas a responsabilidade é da
administração  pública  e  qualquer  questão  oriunda  desses  dois  procedimentos.
Conselheiro Edmundo refez a proposta por falta de leitura e propôs retirar esse assunto
da pauta trazer para a próxima assembleia.  Plano Decenal:  Lara - Fez o relatório da
Live  da  inauguração  do  plano  Decenal  agradecAprovado  retomar  a  discussão  na
Plenária de 29 de abril.Plano Decenal: Conselheira Lara apresentou  relatório da Live da
apresentação  do Plano Decenal  agradeceu a secretaria Executiva,  e mencionou que
margem  de  participação  foi  de   100  pessoas,  agradeceu  a  ASCOM  pela  parceria.
Encaminhamentos: - 18/4 ás 14 horas reunião da Comissão Intersetorial para estabelecer
limites técnico e  possibilidades para discutir a politica transversal com política setorial,
objetivos estratégico, Discutir o Texto; - 10 e 11 de maio - Realização do Seminário
sempre pela tarde. Finalizou solicitando a colaboração dos conselheiros. CÂMARAS
TÉCNICAS:  Comunicação  –  Coordenadora  Maria  de  Lurdes  –  -  Plano  Decenal  e
contribuição  -  Reuniões  presenciais  e  a  sede  do  CECA -Material  da  campanha  de
vacinação nas crianças, Plano de Ação, Violências nas escolas quando o CECA precisa
tomar  posicionamento,  e  torturas.  È  necessário  buscar  solução.  Conselheira  Irlene
interviu  e  considerou muito  triste  essa  cultura  de  ódio  no  nosso  país,  incentivo  ao
armamento, cultura que estar se espalhando, acho pertinente o CECA se movimentar.
Câmara de Orçamento – Coordenador Edmundo informou que o Conselheiro Jocivaldo
saiu da Câmara, os demais companheiros do Governo não estavam presente. Edital de
Projeto, Oficio do MP, Projetos de Chancela : Cactus: CPCA Solicitou o  envio do novo
Plano  de  Trabalho,  Crescer  estar  em analise  e  Arca  da  Dulce:  a  PGE deu parecer
solicitou  alteração:  Água Viva  :   PGE sugeriu  não  trabalhar  em escola em tempo
integral.  As  Câmaras  de  Normatização  e  Política  Pública  não  realizaram  reunião.
Conselheira  Regina  propôs   reorganização  da  participação  nas  câmaras  e  nas
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representações; salientou que a partir do Decreto de Nomeação com substituições do
gov e sc, a plenária deve  analisar as pendências e indicar tanto do governo como da SC.
Plano de Ação do CECA: Conselheira Regina propos analisar o que foi executado e o
que não foi. No que ocorrer a Conselheira Celeste manifestou sua preocupação com o
Edital de Projetos do CECA para que possam resolver em tempo hábil, pois devida a
calamidade com as enchentes, a situação é grave, e fica torcendo para que consiga
resolver no mês de abril, manifestou preocupação com a proximidade da eleição e o
final do ano, a preocupação é com o orçamento.  Finalizou afirmando:   urge que o
Edital seja efetivado antes das eleições. Para finalizar a Presidente mencionou a questão
debatida anteriormente, sobre a militarização do ensino, e propôs aprofundar o debate
na reunião da Mesa, definir metodologia para discussão do tema. Realizar uma Plenária
Extraordinária com a participação de representantes da educação, estudiosos da questão
e convidar um técnico da SJDHDS;  lembrou que a existência outros temas - como a
violência nas escolas, e que se deve defender os direitos humanos de direitos de crianças
e adolescentes.   Conselheiro Edmundo propôs convidar  um representante da policia
Militar  para  explicar  o  projeto.  Plano  de  Ação  do  CECA –  Câmaras  apresentarem
sugestões na próxima plenária. Substituições Conselheiros(as)  Jocivaldo Bispo e Kessia
Lopes   (SEC),   Diego  Fraga  –  SETRE.  EveraldoPereira  (IDESAB).  Retorno  das
Plenárias  presencias:  Próxima plenária   dia  28  e  29 de abril  na  sala  de reunião da
SJDHDS – primeiro andar. Formato hibrido. Nada mais havendo a constar, eu Maria
Elena Pereira Silva, Secretária, lavrei a presente ata, que será por mim assinada e por
quem de direito. Salvador, um dia do mês de abril de dois mil e vinte e dois. 
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